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Montag, 22. Oktober 2018, 19:00 Uhr 
Bei Roth of Switzerland in Isenbüttel 
Sitzungsdauer: Beginn 19:05 Uhr – Ende 21:45 Uhr 



Punkt 1 Begrüßung und Genehmigung der Tagesordnung 
Hans-Herbert Böhme begrüßt die anwesenden Delegierten und Gäste und bittet die 
Tagesordnung mit den Änderungen der Nummerierungen ab dem Tagesordnungspunkt 9 zu 
genehmigen. 
Die geänderte Tagesordnung wird mit 113 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen 
genehmigt. 
Hans-Herbert Böhme erklärt außerdem, dass im Haushaltsplan 2019/2020 4 Positionen 
falsch abgespeichert wurden. 
 
Punkt 2 Grußworte der Gäste 
Grußworte an die Versammlung sprechen: 

• Herr Dr. Andreas Ebel, Landrat Landkreis Gifhorn 
• Herr Prof. Dr. Wolf-Rüdiger Umbach, Präsident des LandesSportBundes 

Niedersachsen 
 
Punkt 3 Ehrungen 
Zum Gedenken an die Verstorbenen Sportlerinnen und Sportler bittet Hans-Herbert Böhme 
die Anwesenden, sich von ihren Plätzen zu erheben. 
Stellvertretend für alle verstorbenen nennt er Roland Baar, Rainer Standtke und Sebastian 
Höft. 
Außerdem werden Sven Menzhausen mit einer bronzenen Ehrennadel und Britta Puls mit 
einer silbernen Ehrennadel des LandesSportBundes Niedersachsen ausgezeichnet.  
Anke Arndt wurde für ihre Arbeit als Vorsitzende im Kreisreiterverband geehrt. Sie hat diesen 
Posten nach langjähriger ehrenamtlicher Tätigkeit abgegeben. 
 
Punkt 4 Niederschrift über den 23. Kreissporttag am 16.11.2016 
Die Niederschrift wird mit 113 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen genehmigt. 
 
Punkt 5 Berichte des Vorstandes 
Die Berichte sind allen Teilnehmern in schriftlicher Form im Infoheft zugestellt worden. Einige 
Nachfragen zu den Jahresrechnungen 2016 und 2017 wurden gestellt und konnten 
beantwortet werden.  
 
Punkt 6 Vorstellung „SpogG“ Arbeitsgemeinschaft Netzwerk und KSB Gifhorn 
 
Christine Gehrmann, Gleichstellungsbeauftragte des Landkreises Gifhorn, stellt die Arbeit 
des Netzwerkes gegen häusliche und sexuelle Gewalt vor. Danach stellen sich alle 
Mitglieder des Netzwerkes mit ihren Institutionen einzeln vor. „SpogG“ möchte den Vereinen 
Workshops zum Thema „sexualisierte Gewalt im Sport“ anbieten und Hilfestellungen für 
Prävention, Intervention und konkreten Handlungshilfen geben. Interessierte Vereine können 
sich in der KSB Geschäftsstelle bei Silke Hemp melden. 
 
 
Punkt 7 Feststellung der Delegierten 
 
Silke Hemp gibt folgende Anzahl an Delegierten bekannt: 
 
   103 Vereinsdelegierte 
       5 Kreisfachverbandsdelegierte 
       5 Vorstandsdelegierte des KSB Gifhorn 
          _______ 
 



   113 Stimmberechtigte Delegierte 
 
 
Punkt 8 Wahl der Stimmzähler 
 
Silke Hemp erklärt, dass sich die jeweils 1. Person rechtssitzend von ihr an den Tischreihen 
als Stimmzähler zur Verfügung stellen. 
Diese Personen werden einstimmig von der Versammlung gewählt. 
 
Punkt 9 Genehmigung der Haushaltsvoranschläge 2019/2020 
 
Sven Menzhausen stellt den Haushaltsvoranschlag vor. Anmerkungen gab es hierzu keine. 
Der Haushaltsvoranschlag wird mit 1 Enthaltung beschlossen. 
 
Punkt 10 Erhöhung der Mitgliedsbeiträge ab 2020 
 
Hans-Herbert Böhme erläutert noch einmal die Gründe für die Erhöhung der Beiträge. 
Hierzu gab es diverse Diskussionen.  
Dabei wurde dem Gremium ausführlich erläutert, dass es sich hierbei lediglich um die 
Mindestbeiträge der Sportbünde handelt, die durch den Landessporttag am 17. November in 
Osnabrück festgelegt werden. Zu diesen vom Landessporttag festgelegten Mindestbeiträge 
sind sowohl die Mitgliedsvereine als auch die Sportbünde satzungsgemäß verpflichtet. 
Zurzeit plant der KSB Gifhorn keine Beitragserhöhung, die über die Mindestbeiträge 
hinausgehen. 
Die Beitragserhöhung wird mit 81 Ja-Stimmen, 6 Nein-Stimmen und 16 Enthaltungen 
genehmigt.  
 
Punkt 11 Bericht der Kassenprüfer 
 
Anke Kreisel berichtet als Sprecherin der Kassenprüfer. 
Die Buchführung erfolgt über das Lexware Programm und ist ordnungsgemäß und sehr 
übersichtlich geführt. Es gab bei der Prüfung keinerlei Beanstandungen. 
Anke Kreisel bedankt sich für 2017 bei Rudolf Janke (zum 31.12.2017 ausgeschieden) und 
Sven Menzhausen und für 2018 bei Manfred Siems (seit Februar 2018 als Buchhalter tätig) 
für die gute Arbeit. 
 
Punkt 12 Entlastung des Vorstandes 
 
Anke Kreisel beantragt die Entlastung des Vorstandes. 
 
Die Entlastung wird mit 113 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen erteilt. 
 
Punkt 13 Wahl eines Versammlungsleiters 
Hans-Herbert Böhme schlägt Werner Riedel als Versammlungsleiter/Wahlleiter vor. 
Er wird mit 113 Stimmen einstimmig gewählt. 
 
Punkt 14 Wahlen/Bestätigungen des Vorstandes 
Folgende Positionen werden heute gewählt oder bestätigt: 
 
Vorsitzender        Hans-Herbert Böhme 
 
Er wird mit 112 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimmen und 0 Enthaltung gewählt. 



Er nimmt die Wahl an. 
 
Stellv. Vorsitzender für Finanzen    Dieter Lakotta 
 
Er wird mit 113 Ja-Stimmen. 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen gewählt. 
Er nimmt die Wahl an. 
 
Stellv. Vorsitzende für Sportentwicklung   NN 
Diese Position konnte leider nicht neu besetzt werden 
 
Stellv. Vorsitzende für Bildung    NN 
Diese Position konnte leider nicht neu besetzt werden. 
 
Stellv. Vorsitzende/r für Organisationsentwicklung Birte Kulinna 
 
Sie wird mit 113 Ja-Stimmen. 0 Nein-Stimmen und 0 Enthaltungen gewählt. 
Sie nimmt die Wahl an. 
 
Hans-Herbert Böhme stellt Yessica Stock aus Wasbüttel als neue Vorsitzende der 
Sportjugend Gifhorn vor, die auf dem Kreisjugendtag am 25.09.2018 gewählt wurde. Diese 
Position konnte nun nach langer Vakanz endlich wieder besetzt werden. 
 
Weiterhin im Vorstand ist Silke Hemp als hauptamtliche Geschäftsführung. Diese Position 
wird nicht gewählt. 
 
Punkt 15 Wahl der Kassenprüfer 
Von KSB Gifhorn werden die bisherigen Kassenprüfer zur Wiederwahl vorgeschlagen. 
Werner Riedel schlägt vor, diese im Block abzustimmen. Dies wird einstimmig von der 
Versammlung angenommen. 
Bernd Strohbecke   wird mit 113 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen gewählt 
Volker Hansen von Knobelsdorf wird mit 113 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen gewählt 
Anke Kreisel    wird mit 113 Ja-Stimmen und 0 Nein-Stimmen gewählt. 
Alle 3 nehmen die Wahl an. 
Da Herr Strohbecke und Herr Hansen von Knobelsdorf nicht persönlich anwesend sein 
konnten, haben Sie sich schriftlich erklärt. 
 
Punkt 16 Wahl der Delegierten zum Landessporttag am 17.11.2018 
Zu Wahl stehen folgende Personen: 

• Hans-Herbert Böhme, Vorsitzender des KSB Gifhorn 
• Silke Hemp, Geschäftsführung des KSB Gifhorn 
• Christiana Dargel, Sachbearbeiterin und stellv. Geschäftsführung des KSB Gifhorn 
• Dr. Dierk Hickmann, Vors. des MTV Isenbüttel und Mitglied im Hauptausschuss 
• Helmut Herrmann, Geschäftsführer des MTV Isenbüttel  



Werner Riedel bittet die Versammlung auch wieder im Block abzustimmen. Dies wird von der 
Versammlung einstimmig bestätigt. 
Die Delegierten für den Landessporttag werden 113 Stimmen einstimmig gewählt. 
 
 
Punkt 17 Verschiedenes 
Hans-Herbert Böhme gibt noch bekannt, dass es im Tariftreue – und Vergabegesetz wieder 
Bewegung gibt. Die Landesregierung wollte dieses Gesetz für Vereine kippen. Nun kommen 
aber auch noch andere Interessengruppen, die das auch für sich beanspruchen wollen. Nun 
wird das alles wieder geprüft. Eine endgültige Entscheidung der Landesregierung bleibt 
weiterhin offen. 
Herr Geister vom TSV Meine möchte gern wissen, ob andere Vereine auch das Problem 
haben, dass sie in den Ferien nicht in die Turnhallen kommen. Das wurde von sehr vielen 
bejaht. Er findet das für die Vereine nicht so gut und bat den KSB Gifhorn darum, sich evtl. 
diesem Thema noch einmal anzunehmen. 
 
 
Punkt 18 Anfragen und Mitteilungen 
Es liegen keine Anträge vor. 
 

     
     
   

Hans-Herbert Böhme           Silke Hemp 
        Vorsitzender         Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 

  


